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Niederschrift 
zur Sitzung des Ausschusses für Bauwesen und Verkehr der 

Gemeinde Heidgraben (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 11.11.2021 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:35 Uhr 

 Ort, Raum: Gemeindezentrum Heidgraben, Uetersener Straße 8 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Bürgermeister Ernst-Heinrich 
Jürgensen SPD 

  Vertretung für Herrn Thore Timm 

Herr Frank Büchner SPD    
Herr Egbert Hagen CDU    
Herr Ralf Rosenowsky CDU    
Herr Gebhard Rühlow GuU    
Herr Frank Tesch SPD  stv. Vorsitzender  
Herr Karsten Wende CDU  Vorsitzender  
Herr Hauke Reuß-Hennschen
 GuU 

 Vertretung für Herrn Christian 
Bauerfeld  

 
 
 

Presse 
Uetersener Nachrichten 
 

   

Protokollführer/-in 
Frau Cassandra Furmanek    
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Christian Bauerfeld SPD    
Herr Dieter Hildebrandt GuU    
Herr Thore Timm SPD    
 
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 29.10.2021 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Ausschuss Bauwesen und Verkehr ist beschlussfähig. 
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Die Sitzung ist öffentlich.  
 
 
Die Tagesordnung wird beschlossen.  
Abstimmungsergebnis:  
 
 8 Ja-Stimmen,  0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Mitteilungen des Bürgermeisters 
  
 2.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der 

letzten Sitzung 
  
 3.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 
  
 4.  Einwohnerfragestunde 
  
 5.  Antrag BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN & Unabhängige; Gehwegbegehung für die 

Aufnahme in den WUV 
Vorlage: 0904/2021/HD/BV 

  
 6.  Errichtung eines Kreisverkehrs; hier: Bericht des Bürgermeisters zum Gespräch 

mit dem Ingenieurbüro 
  
 7.  Erweiterung des Gehweges im Kreuzweg 

Vorlage: 0905/2021/HD/BV 
  
 8.  Finanzierung von Straßenunterhaltung und Sanierung, Straßenausbaubeiträge 

Vorlage: 0906/2021/HD/BV 
  
 9.  Nachrüstung einer Lüftungsanlage im Gastraum des Sportlerheims 

Vorlage: 0903/2021/HD/BV 
  
 10.  Verkehrssituation Spökerdamm 

Vorlage: 0907/2021/HD/BV 
  

 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Mitteilungen des Bürgermeisters 
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zu 1.1 FFW Gerätehaus, primär Innenarbeiten  
  

Nach Verzögerung sind die Innenarbeiten nun abgeschlossen. Der Einbau 
der Fenster ist fast fertiggestellt. Die Türen folgen in KW 47. Die Fertigstel-
lung läuft somit planmäßig. 
 

 zur Kenntnis genommen 
 
 

 

zu 1.2 B-Plan21, Normenkontrollklage zurückgezogen 
  

Der B-Plan21 ist bis auf kleine Restarbeiten fertig. Die Normenkontrollkla-
ge wurde zurückgezogen.  
 

 zur Kenntnis genommen 
 
 

zu 1.3 Impulsprogramm 2, 12 Mio. für Kreis Pinneberg, Anträge können bis 
28.02.2022 gestellt werden 

  
Die Frist zur Abgabe von Anträgen wurde auf den 28.02.2022 verlängert. 
Es werden 12 Millionen für den Kreis Pinneberg zur Verfügung gestellt. 
 

 zur Kenntnis genommen 
 

  
zu 1.4 Gemeindezentrum, Lieferprobleme, Saal evtl. in KW 45 bis auf Fuß-

boden fertig  
  

Die Fertigstellung des Saals soll zwischen der KW 45 und 49 erfolgen. Der 
Fußboden wird später fertig gestellt. Übergangsweise werden andere 
Lampen angebaut, da es bei den originär bestellten Lampen zu Verzöge-
rungen kommt. 
 
zur Kenntnis genommen 
 

  
zu 1.5 Sauberes SH am 12.03.2022 
  

Die Aktion „Unser sauberes Schleswig-Holstein“ 2021 findet am 
12.03.2022 statt. 
 

 zur Kenntnis genommen 
 

  
zu 1.6 Volkstrauertag am 14.11.2021 um 11:15 Uhr 
  

Anlässlich des Volkstrauertages 2021 findet in der Gemeinde Heist am 
Sonntag, dem 14. November 2021, um 11:15 Uhr, eine Gedenkfeier auf 
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dem gemeindlichen Friedhof statt. Der Veranstaltungshinweis erfolgte auf 
der Website vom Amt für die Bürger. 
 

 zur Kenntnis genommen 
 

  
zu 1.7 Ausbesserungsarbeiten Kreuzweg mangelhaft (ZBMG) 
  

Es sind Beschwerden durch Bürger hinsichtlich den Ausbesserungsarbei-
ten Kreuzweg erfolgt. Der Hinweis wurde ans Amt weitergegeben. 

  
zur Kenntnis genommen 

 

  
  
zu 2 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
  

Es liegen keine Einwendungen vor.  
  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 3 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 
  

Bei der letzten Sitzung wurden folgende Beschlüsse im nicht öffentlichen Teil 
gefasst. 
 
Die Kostenschätzung vom B-Plan 22 enthielt falsche Zahlen, diese wurden 
entsprechend korrigiert.  
 
Die Anfrage zum Markttreff wurde in die verschiedenen Fraktionen genommen.  
 
Zur Situation im Kastanienweg wurde sich auf ein Gespräch mit dem Bürger-
meister Herr Jürgensen geeinigt.  

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 4 Einwohnerfragestunde 
  

Herr Rühlow merkt an, dass ein Kabelschacht von 2x1 Meter gesetzt wurde. 
Dieser ist schätzungsweise von Vodafone. Hierüber weiß keiner etwas genaue-
res. 
 
Herr Reuß-Hennschen fragte, wie der aktuelle Stand zu den Pflastersteinen 
der Firma Terrado ist, hier liegt jedoch noch nichts vor.  
Herr Reuß-Hennschen wurde von Anwohnern der Bergstraße angesprochen, 
dass der Weg nicht ebenerdig sei. Dies ist bereits bekannt.   

  
 zur Kenntnis genommen 
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zu 5 Antrag BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN & Unabhängige; Gehwegbegehung für 

die Aufnahme in den WUV 
Vorlage: 0904/2021/HD/BV 

  
Der Antrag wird einstimmig beschlossen. Als Termin wird Mai oder Juni 2022 
anvisiert. Es erfolgt eine Vertagung auf die nächste Sitzung als Wiedervorlage 
zwecks Abstimmung eines genauen Termins.  

  
 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   

 
zur Kenntnis genommen 
 

  
zu 6 Errichtung eines Kreisverkehrs; hier: Bericht des Bürgermeisters zum 

Gespräch mit dem Ingenieurbüro 
  

Der Bürgermeister berichtet, dass der Kreisel am Markttreff immer noch ge-
wünscht wird. Vor ein paar Jahren wurden bei einer Verkehrszählung etwa 
9000 Bewegungen gezählt.  
Bei einem Gespräch mit der zuständigen Landesbehörde in Itzehoe wurde 
festgestellt, dass mindestens 12.000 – 14.000 Bewegungen an der Kreuzung 
sein müssten, damit einem Kreisel zugestimmt wird.  
Leider erfolgt zudem bisher eine grundsätzliche Ablehnung, da es sich bei der 
Kreuzung um keinen Unfallschwerpunkt handelt. 
Dieser müsste dann entsprechend bewiesen werden. 
Der Bürgermeister schlägt vor, dass eine erneute Verkehrszählung in zwei bis 
drei Jahren vorgenommen wird. Kosten werden hierfür auf 2.000 bis 3.000 Eu-
ro geschätzt.  

  
 zur Kenntnis genommen 

 
  
zu 7 Erweiterung des Gehweges im Kreuzweg 

Vorlage: 0905/2021/HD/BV 
  

Es erfolgt eine Vorberatung.  
Nach einer kurzen Diskussion des vorliegenden Sachverhaltes der Erweiterung 
des Gehweges im Kreuzweg folgt folgender Beschlussvorschlag:  
 
Der Ausschuss für Bauwesen und Verkehr empfiehlt, finanzielle Mittel in Höhe 
von 30.000€ für die Erweiterung des Gehweges im Kreuzweg im Haushalt 
2022 der Gemeinde mit Sperrvermerk einzustellen.  
 

 geändert beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   

 
zur Kenntnis genommen 
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zu 8 Finanzierung von Straßenunterhaltung und Sanierung, Straßenausbau-

beiträge 
Vorlage: 0906/2021/HD/BV 

  
Nach einer regen Diskussion wird beschlossen, dass das Amt eine „Veranstal-
tung“ für alle Gemeinden zur Beratung organisieren soll. Möglichst noch vor 
dem Erlass der Haushaltssitzung.    
 

 Beschluss: 
Der Ausschuss für Bauwesen und Verkehr empfiehlt, eine Informationsveran-
staltung für alle Gemeinden zum Thema der Finanzierung der Straßenunterhal-
tung- und Sanierung sowie Straßenausbaubeiträge. Diese soll möglichst noch 
vor dem Erlass der Haushaltssitzung stattfinden. 
 
einstimmig beschlossen 
Abstimmungsergebnis: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
 
zur Kenntnis genommen 

  
  
zu 9 Nachrüstung einer Lüftungsanlage im Gastraum des Sportlerheims 

Vorlage: 0903/2021/HD/BV 
  

Es wird erläutert, dass wenn das Sportlerheim bestehen bleiben soll eine Lüf-
tungsanlage eingebaut werden muss. Diese Auflage wurde im Zuge der Kon-
zessionierung der Gaststätte am 01.06.2021 vereinbart. 
 
Es wird darüber diskutiert, ob eine Lüftungsanlage für 80.000€ eingebaut wer-
den muss. Diese Mittel können nicht im Haushaltsplan bereitgestellt werden, 
daher wird entschieden, dass hier noch Gesprächsbedarf besteht.  
Vorgeschlagen wird hier eine Runde im Amt mit den Fachleuten, Herrn Rühlow 
und Herrn Bürgermeister Jürgensen.  
 

 Beschluss: 
Der Ausschuss für Bauwesen und Verkehr empfiehlt, eine Gesprächsrunde mit 
den Fachleuten, einem Vertreter jeder Fraktion sowie dem Bürgermeister Herrn 
Jürgensen. Der TOP wird bis zur Entscheidung zurückgestellt. 
 
einstimmig beschlossen 
Abstimmungsergebnis: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
zur Kenntnis genommen 

  
  

 
zu 10 Verkehrssituation Spökerdamm 

Vorlage: 0907/2021/HD/BV 
  

Nach einer kurzen Diskussion über die Verkehrssituation im Spökerdamm, so-
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wie die Anfrage des betreffenden Betriebes kommt der Ausschuss Bauwesen 
und Verkehr zu folgendem Entschluss: 
 
Beschlussvorschlag:  
Der Ausschuss für Bauwesen und Verkehr der Gemeinde Heidgraben emp-
fiehlt:  
c) vor dem möglichen Einrichten eines Halteverbots ein klärendes Gespräch 
zwischen dem Ausschuss für Bauwesen und Verkehr, vertreten durch Herrn 
Frank Tesch und dem anfragenden Betrieb. 
 
einstimmig beschlossen 
Abstimmungsergebnis: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
 
 

 Zur Kenntnis genommen 
 

  
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 10.12.2021 

 

 
   

(Karsten Wende) 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

(Cassandra Furmanek) 
Protokollführerin 
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